柏市

26-158

桐丘 2ა 180

桐市

紅葉

250 紅市

16-80

桜 2P

30

令和元年度2号 2019年6月1日 住み良い町づけへ ご意見・情報をお寄せください★

# 元気!緑&芥見東

## 治会だより

発 行 岐阜市 芥見東自治会連合会 芥見東まちづくり協議会 発行人:山田 正行 編集:自治会だより編集部

#### 青少年 今年も笑顔に逢えますように!

一芥見東青少年育成市民会議・事務局長

私達"青少年"は、地域で育つ子ども達を対象に

様々な行事を行います。4 月~5月の連休中「山田 川にこいのぼりを」今年は 6組の寄贈を受け、藍川東 中生徒さんの手伝いを得 て揚げる事が出来ました。



6月「ほたる祭り」ほたるの生育についての DVD を投 影しています。保護増殖活動を行っているほたるの乱 舞を今年も楽しみにして下さい。「子どもスポーツフェス ティバル」ピッチングターゲットにて、芥見東小児童さん に軽スポーツを楽しんでもらいます。

7月「水ロケット」芥見東小児童さんに、ペットボトルを 使った水ロケットの打上げを楽しんでもらいます。

11月「健康ウォーキング」地域を散策しながらのクイ ズ、昼食時に豚汁とやきいもの提供をしています。

12月「バドミントン交流会」藍川東中生徒さんとスポ ーツを通して触れ合いながら、ゲーム後にぜんざいを 味わって頂きます。これらの行事に参加してくれる子ど もから大人の皆様をお待ちしています。

### 脳と身体の健康のため

一柏台支部・HM さん

芥見東地区は、岐阜市でも高齢化率第2位となり、 皆様方も健康長寿のために、いろいろと気に掛けてい らっしゃると思います。読書、散歩、おしゃべり等、脳と 身体に常に軽い刺激を与え続けることが大切です。

さあ、新緑の季節です。外へ出ましょう。朝の散歩は、 マイナスイオンが感じられ清々しい気 分になれます。岐協苑から、大洞光輪

公園あたりまで距離を伸ばすと、適度 な運動にもなるのではないでしょうか。



カリフォルニア州立大学の研究では、一日に歩く歩 数が多ければ多いほど、その日一日をより前向きに、 幸せな気分で過ごすことができるそうです。

朝食抜きでの運動は良くないらしく、スムージーやス ープなど軽いものにして、運動終了後30分以上空けて からの食事が良いようです。"すぐに食べるとすぐに身 につく"ので要注意です。

#### 支部だより 町の守り神(秋葉様)

―東山支部支部長・橋本 昭弘さん

東山地区町内防災倉庫の横に小さな秋葉神社があ

ります。毎年二月には、東山 自治会を通じて社主による危 除神事を行い、終了後に餅 まき、夜にはお日待ちを行っ ています。



☆

訓

練→6月9日

 $\pm$ 

午前9

時

00

分 ~

研

修会→6月

16

 $\Box$ 

午

·後 7

時

00

分~

この行事には、老人や子供、多数の参加があり、餅 まきの際は、子供たちの声、笑い声、かけ声もあり、町 内も活気になり、楽しい時間でもあります。

私の子供の頃にも故郷の神社、お寺で餅まきがあ り、この年齢になっても、当時のことを思い出します。

現在は子供たちが少なくなり、自治会活動も年々寂 しくなっていますが、町内祭神は、大人、子供にとって も大切な行事の一つといえます。危除神事を行ってい くことで地域の人達への輪も広がっていくと思っていま すし、感謝の気持ちにもなります。

東山地区では、毎月二回家庭持ち回り制の秋葉様 へのお守りと、清掃活動を行っております。今後も先輩 方々の教えをいただきながら町の守り神、秋葉様を地 域、町内で心を合わせ守っていきます。

### 新理事 ~地域と自分の成長のため~

一芥見東自治会連合会理事・吉田 章代

昨年スーパーボランティアとして大変話題になってい た尾畠春夫さんの活動や考え方に感動し、老後は趣 味のほかに小さなボランティアもしたいなと思っていま したが、思いがけなく理事のお話を頂きました。

ボランティアともいえる自治会活動ですが、仕事をし ている上に、孫を度々預かって面倒を見ているため、 役員をする余裕はないのではないかと随分悩みました が、せっかく頂いたお話なので、思い切ってお引き受 けしました。

自治会や、行政との関わりなど、一から勉強させて頂 きながら、4月末の大洞の里山つく ろう会の"里山てんぷらパーティー

"では、役員の仕事の大変さを実 感しつつ楽しさを感じることもでき

ました。微力ながら地域の為に少しでもお役に立てたら

と思っています。

★「こうしては?」のご意見や話題、知恵、ご要望などを、東公民館ポストまでお寄せください

☆

「フェリスタンゴDUO&バンドネオンアンサンブル

6月8日

13

時

30

分~

朩

ル

#### 消防団 ☆夜間の消防訓練に密着☆

一自治会だより編集部

消防団は、6月2日(日)開催の特別点検に向けた、消 防操法の訓練を行いました。平成31年4月の二週目か ら、月、水、金の週3日、5月いっぱいまで訓練が続きま す。そこで、4月26日(金)芥見東小学校で行われた訓練 の模様を、地域の皆さんに報告させていただきます。

この日の一番乗りは、森一貴副団長。仕事を早めに 切り上げ、午後7時30分到着。他の団員も続々と集まり、 午後7時50分に消防車も到着しました。

この日は、芥見東自治会連合会及び芥見東女性防 火クラブからの激励があり、日頃の活動に対し労をねぎ らうとともに、火災時の対応について謝意を述べました。

訓練は、分団長への訓練開始の宣言で始まり、消防 車による操法訓練と小型ポンプによる操法訓練の2班に よる訓練でした。

きびきびした動きには、さすがに地域の皆さんの命と 財産を守る意気込みが感じられました。

しかしながら、重い送水 管と送水用ホースを担いで 全力で走る訓練を繰り返し 行うことは想像以上に過酷 で、大変さがわかりました。



★以下は、代表3人の方のインタビュー内容です。

本日の一番乗り、森副分団長は、「いざ出動要請の際 は、仕事との兼ね合いで難しいことも多いですが、出動 できるメンバーで対応できています。よかったことは、消 防団の仲間と出会えたことです。若い世代に、是非参加 してもらいたいです。」と力強く話してくれました。

また、数少ない女性団員であり、子どもの頃、消防自 動車に憧れて入団した、2年目の高田さんは、「男性と同 じことをやるので、体力もないので大変ですが、訓練を 重ね、一つ一つできるようになることに喜びを感じていま す。」と控えめに話してくれました。

4年前に分団長として復帰された山口分団長は、「地 域の安心・安全を担っていることが誇り。昼間、仕事を終 えての訓練は身体に応えますが、現在、20代後半から6

5歳まで39名の団員が いますので、若手と交 流することで元気をもら えています。年齢は問



いませんので、大勢の方に、仲間になってほしいです」と 訴えられました。

### 共同研究 🌼 子どもと地域との協働 🧼



みどりっこマー

一東京大学社会教育学研究室・丹田 桂太さん

岐阜市と「ぎふスーパーシニア」の共同研究を行って いる、東京大学牧野研究室の大野・鈴木・丹田と申しま す。4月24日から26日の3日間、5回目となる「常駐」を 行いました。今回は、私たちの常駐の様子や、「ハートル ーム」に来た子供たちの様子を見に、地域の皆様が足を 運んでくださいました。

今年度は、年9回予定されている「クラブ活動」を取り 組みの核にしていきたいと考えています。

「クラブ活動」では、子どもたちが「ハートルーム」でや りたいことについてのアイデアを出し、その実現に向けた 取り組みをしていきます。例えば、子供たちからは「また 地域の人と給食交流会をしたい!」という声が出ていま

す。地域の皆様にはこうした 子供の声の実現に向けたサ ポートを、私たちと一緒に行っ ていただけると嬉しいです。



また、今年度からは、社会

福祉士や精神保健福祉士を目指している中部学院大学 の皆さんが「ハートルーム」の活動に関わってくださること になり、より一層賑やかなものになっていきます。

私達も子ども達も、地域の皆様と交流できることを楽し みにしております。是非、「ハートルーム」に足を運んで いただけますと幸いです。

### 高等特支 ~Café Seiryu のご案内~

一岐阜清流高等特別支援学校

6月の営業日及び営業時間は、下記のとおりです。

6月 5日(水)、7日(金)、11日(火)、12日(水)

|14|日(金)、18日(火)、19日(水)、21|日(金) 25日(火)、26日(水)、28日(金) · 計11回

※ □囲みの日にちには、弁当も販売しています。

#### 【営業時間】

 $9:30\sim11:45$ (オーダーストップ 11:30)

### 6月行事予定

1日(土)19:00 ほたる祭り

2日(日) 9:00 芥見東小子どもスポーツフェスティバル

10:00 中消防団特別点検

8日(土)13:30 ワンコインコンサート「フェリスタンコ DUO& ハ、ント、ネオンアンサンブル」

9日(日) 9:00 防災訓練

11日(火)14:40 山田川清掃(小3·中2)

16日(日)19:00 防犯研修会(東部コミセン)

19日(水)10:00 みどりっこマーケット(バロー芥見店)